

## Sawsen Hajeri, une directrice au profil international à la tête d'AFNOR en Auvergne-Rhône Alpes

Le groupe AFNOR confie les rênes de son bureau régional lyonnais à Sawsen Hajeri, précédemment directrice de zone Afrique et Moyen Orient et fait le choix d'un profil international pour soutenir le rayonnement croissant de la région Auvergne-Rhône-Alpes hors Hexagone. Sawsen Hajeri succède ainsi à Vincent Blache.

Implanté depuis 30 ans à Lyon et Grenoble, le groupe AFNOR réalise 10 % de son chiffre d'affaires en Auvergne-Rhône-Alpes. L'arrivée de Sawsen Hajeri à la tête de sa délégation régionale marque la volonté du groupe d'accompagner l'essor international du territoire. Avec plus de 23 000 entreprises exportatrices, notamment en Allemagne et [en Italie](#), la part de la région AURA dans les échanges globaux est de [12,4 % à l'export](#).

« La région représente un volume important d'échanges internationaux. Les PME industrielles en Rhône-Alpes sont plus productives et plus exportatrices que la moyenne des PME françaises, souligne Sawsen Hajeri. Dans un environnement hautement concurrentiel, elles ont tout intérêt à afficher des certifications qui sont des signes de reconnaissance universels pour gagner la confiance des marchés internationaux. »

Précédemment en charge du département commercial d'AFNOR IT, entité du groupe axée sur la cyber-résilience, Sawsen Hajeri a accompagné les relations entre donneurs d'ordre et fournisseurs et entend mettre son expertise au service des TPE/PME de la région. « Le groupe AFNOR a toujours joué la carte de l'écosystème en région afin de soutenir les TPE/PME de façon coordonnée avec d'autres parties prenantes comme les CCI, l'Ademe, les conseils régionaux, la Chambre des métiers de Lyon, l'Esqese, l'IAE, etc., indique Sawsen. Nous sommes proches des pôles de R&D sur les sujets de santé, chimie, biotechnologie et énergie, pôles que nous accompagnons sur des problématiques majeures comme la qualité, la RSE, les achats responsables, la confiance numérique et la cybersécurité, des thématiques très attendues tant dans le secteur des services que des biens manufacturés ».

Dans sa feuille de route, Sawsen Hajeri se fixe comme priorité l'énergie : les installations nucléaires et hydroélectriques d'AURA représentent des enjeux de sécurité et de qualité portés par un millier d'acteurs qui composent aujourd'hui les chaînes de sous-traitance. Les certifications ISO 50001 sur le management de l'énergie et ISO 19443 qui atteste de prestations de qualité et conformes à la réglementation et aux exigences des donneurs d'ordres dans le secteur du nucléaire vont accélérer leur développement dans la région.

En 2022, les quelques 5 000 organisations clientes d'AFNOR en AURA se sont majoritairement engagées dans l'obtention de certifications dans la qualité, la formation professionnelle, l'environnement et l'automation industrielle. Le groupe anime également une plateforme énergie, des clubs RSE et une communauté « Parcours croisé » composée de professionnels en qualité-santé-environnement (QSE) de la région.

---

### A propos du groupe AFNOR

Présent dans les 12 régions de France métropolitaine et dans les territoires d'Outre-Mer, le groupe AFNOR accompagne l'essor des filières d'excellence sur les territoires et défend les intérêts économiques des acteurs locaux, sur la scène internationale. Il conçoit et déploie pour eux des solutions de certification, formation, veille et évaluation, fondées sur la connaissance des normes volontaires, ces documents consensuels de référence qui font les marchés. Avec 1250 collaborateurs dans le monde, 77 000 clients, le groupe AFNOR se positionne comme un vecteur de confiance pour les acteurs privés comme publics. Contact presse : Anne-Lise François [presse@afnor.org](mailto:presse@afnor.org)